

COMMUNIQUÉ DE PRESSE BILAN DU 30 NOVEMBRE 2023



Le cirque a brillé dans la Nuit !

Une édition 2023 réussie pour La Nuit du Cirque, qui a réuni près de **50 000 spectateurs**.

Les 17, 18 et 19 novembre, La Nuit du Cirque a proposé **252 propositions artistiques, dont 25 créations**, déclinées sous forme de **276 rendez-vous publics** : spectacles, représentations scolaires, ateliers, performances, conférences, scènes ouvertes, impros, étapes de création, cartes blanches, parcours, pyjama party... Présentés en salle, sous chapiteau, dans l'espace public, des lieux insolites, à domicile, en médiathèques, musées, en camion ou en ligne, **partout en France** (dans 13 grandes Régions métropolitaines, la Guadeloupe et La Réunion) et dans **12 pays étrangers** (Allemagne, Belgique, Burkina Faso, Canada, Croatie, États-Unis, Irlande, Lettonie, Pays-Bas, Portugal, Suisse et Taïwan).

235 compagnies de cirque, artistes professionnel.le.s ou amateur.e.s, ont été programmées lors de cette 5^{ème} édition de La Nuit du Cirque par **216 structures organisatrices**.

La Nuit du cirque s'est confirmée comme :

Un temps de visibilité de la diversité du cirque en France et à l'international :

Pas de ligne artistique imposée : les artistes créent librement et les lieux programment sans contrainte. Les formes, les formats, les sujets, les adresses sont multiples et coexistent.

La Nuit du Cirque a confirmé son ambition : défendre la pluralité des expressions circassiennes en France et à l'international. Une démonstration par l'exemple qui bénéficie de retombées politiques, médiatiques...

Un événement collaboratif :

La Nuit du Cirque constitue aujourd'hui un temps de célébration collectif international qui rassemble autour de valeurs communes, dans l'action, des acteurs et des publics très différents. La Nuit du Cirque a mis en valeur le travail mené par les structures, les équipes artistiques et les territoires, des coopérations déjà existantes et a permis d'initier de nouveaux partenariats.

Un outil de renouvellement et de créativité : renouvellement des publics, de la relation aux territoires, aux habitants, aux artistes

La 5ème Nuit du Cirque s'est étendue encore + que l'an passé

72 heures d'effervescence (la nuit dure tout le jour)
216 structures (+66 structures) **et 235 compagnies** (+64 compagnies)
252 propositions artistiques (+94 propositions) **dont 25 créations** (+2 créations)
276 rendez-vous (+30 rendez-vous)
50000 personnes réunies (+11300 personnes) **en France et dans 12 pays** (+3 pays)
9 partenaires (+3 partenaires)

Un événement international organisé par Territoires de Cirque, avec le soutien du ministère de la Culture, en collaboration avec l'Institut français, Circostrada, circusnext, Buzz et Forum Neuer Zirkus (Allemagne), ProCirque (Suisse), la FFEC et la FEDEC, le réseau Grand Ciel.

Prochaine édition, notez les dates :

Rendez-vous **les vendredi 15, samedi 16 & dimanche 17 novembre 2024** pour la sixième édition de la Nuit du Cirque

nuitducirque@territoiresdecirque.com
<https://lanuitducirque.com/>